

EL DOMPOSTELANO

PUBLICASE POR LA TARDE

DIARIO INDEPENDIENTE

FRANQUEO CONCERTADO

Año XIX

Oficinas: Huérfanos, 34

Santiago, lunes 5 de septiembre de 1938

Teléfono número 1327

N.º 5.436

Durante la jornada de ayer las tropas nacionales conquistaron nuevas posiciones en el Ebro

PARTE OFICIAL DE GUERRA

Salamanca, 4.—Parte oficial de Guerra del Cuartel General del Generalísimo correspondiente al día de hoy:

En el frente de Valencia, sector de Salada, en la madrugada de hoy se llevó a cabo una rectificación a vanguardia de nuestra línea, ocupándose cuatro posiciones que durante el día han sido varias veces contraatacadas por los rojos, siendo totalmente rechazados y sufriendo muchas bajas. Se les han hecho, además, 19 prisioneros.

En el sector del Ebro ha continuado hoy el avance de nuestras tropas que han conquistado nuevas posiciones, derrotando brillantemente al enemigo, al que han causado nuevo e importante quebranto.

Por su elevado número, no ha sido posible contar los muertos de los rojos. Los prisioneros contados hasta el momento de dar el parte suman 588, pero se sabe que se han hecho muchos más. También es muy grande la cantidad de armamento y material que se ha recogido, en el que figuran muchas armas automáticas y algunos cañones antitanques.

ACTIVIDAD DE LA AVIACION

En la noche del 1 al 2 fueron bombardeados los objetivos militares del puerto de Barcelona, y en la del 2 al 3, los de las estaciones de Cambrils, Vendrell, Ampolla y bifurcación del ferrocarril de San Vicente.

Salamanca, 4 de septiembre de 1938. Tercer Año Triunfal. De orden de S. E., el General Jefe de Estado Mayor, Francisco Martín Moreno.

CRÓNICA DE SPECTATOR

Frente del Ebro.—Hoy para rectificar la desagradable impresión que su ausencia nos produjo ayer, el padre Febo ha acudido prontamente a la cita que tenía con nuestros soldados. Por mi parte no diré que lo he visto alumbra, pero sí que me muchísimo a los de nuestros muchachos ya estaban en sus puestos preparados para avanzar cuando los rojos empezaron a reflejarse en las alas de los pájaros y en las curvas de los cañones. Luego fué el gran concierto matinal obligado, sinfonia imponente en las explosiones y rasgaduras del aire, que tenían algo de dolor humano.

He tenido la fortuna de hallar una excelente figura de proscenio y he presenciado los fuegos de nuestra artillería, y la contención tímida de los rojos. Hay efectivamente, un arte exquisito en estos duelos de artillería, como resulta una verdadera demostración científica el contemplar las columnas que avanzan al amparo de una cortina de fuego. De todo ello ha habido hoy y luego de la preparación que alcanzó, primero a las posiciones enemigas, y más atrás, los emplazamientos de sus baterías. Y como el mejor aserto de lo que digo es el silencio de sus cañones que al rato ya no respondían a los nuestros porque indudablemente están muy ocupados en el traslado a zonas de más seguridad de su vanguardia.

De un extremo a otro del frente se han horgueado los soldados conquistando cotas y posiciones señaladas por el Mando. El valle como un inmenso anfiteatro, se ha poblado de muchachos que no han hecho ni un alto en el camino. De vez en cuando, la artillería enemiga, con su metralla trataba de contener el avance, pero apenas sonaban sus cañones, los tiros fuertes y muy repetidos de nuestras armas de grueso calibre buscaban a los que habían tratado de molestar a los nuestros y las piezas rojas emudecían mientras las banderolas españolas seguían adelante con nuestras tropas.

Al filo del mediodía, la operación estaba en todo su apogeo y el frente enemigo estaba cortado de tal suerte, que sus hombres iniciaron una retirada que en varios sectores tenía caracteres de precipitación accidentada. Con el telémetro se advertía el ir y venir de sus ambulancias, que no se daban punto de reposo, pero tras tropas profundizaban más y más, y el espectáculo que se ofrecía a los soldados españoles era materialmente aterrador. Cada vez abandonados por todas partes y heridos en demanda de un caritativo auxilio que los suyos surgieron de agujeros, posiciones y nidos, los hombres que, escondidos, habían esperada la llegada de nuestras tropas para entregarse prisioneros, como ayer y como anteayer y como todos los días.

En las primeras horas de la tarde de la aviación roja, a gran altura, trató de hacer una incursión. Gran trabajo descuadrar lo que costaba los minúsculos aparatos. No pasados inactivos a los servidores de nuestros antiaéreos que estaban en sus puestos y que disparaban a porfía a pesar de la altura de los aviones marxistas;

éstos rompieron su formación instantáneamente y se largaron presurosos, pero rompieron fuego de ametralladoras, y como el que siembra al boleó, dispararon sus máquinas sobre el valle donde no había absolutamente nadie, porque ya habían quedado a retaguardia. Cuando esos pilotos hayan rendido viaje, muy ufanos asegurarán que ha ametrallado columnas y concentraciones de los nacionales, y sin embargo, la única verdad, es que han acrobilado las viñas del contorno.

Mediada la tarde, las operaciones habían culminado en un gran triunfo. El avance de nuestros soldados alcanzaba la profundidad de un término medio de seis kilómetros, y el castigo infijido al enemigo era verdaderamente aterrador. Varias líneas atrincheradas y sólidamente fortificadas caían en poder de nuestros soldados. Los prisioneros caminaban hacia la retaguardia para engrosar el ejército marxista albergado en nuestros campos de concentración. Y la cantidad de material de guerra aprehendido era asimismo muy importante, y en algunos lugares donde el enemigo había intentado resistir a toda costa, ondeaba, a pesar de todo, la bandera española.

En fin, al dejar el magnífico mirador he alcanzado a un grupo de prisioneros. La mayor parte catalanes y bastantes valencianos y murcianos desarropados e impresionados por la lección técnica que han presenciado y de la que han logrado escapar con vida. Han sido hábilmente interrogados por el oficial de información. Y he aquí un descubrimiento que acaban de hacer, y que revela la situación en el campo rojo. Uno de estos sujetos pertenecía a la División 43. La División 43 es una de Lister que, después de destruida y aniquilada casi, estaba en reorganización. Pero ayer se ha considerado tan grave la situación en este frente, que la División 43, sin reorganizarse por supuesto porque el material humano les empieza a escasear y del extranjero no llegan los hombres que se reclaman constantemente, han sido traídos con precipitación a estos lugares para tratar de taponar la brecha abierta por la que amenaza entrar la inundación española liberadora. Los restos de la 43 ya han llegado y han recibido las cercías de la metralla, y uno de los conspicuos luchadores de Lister han o se han escapado de sus filas. Quizá se ha batido un «record», aunque bien pudiera ser que quedarán otros más interesantes por batir de los rojos.

Asistencia a Frentes y Hospitales es la que mitiga el dolor del herido.

“Haz”, semanario nacional del S. E. U.

Reaparece con 32 páginas y una portada en cartulina a tres colores.

Has, revista nacional de la Juventud Universitaria, ha luchado contra todas las dificultades ajenas al momento guerrero, hasta conseguir un encaje tipográfico que le permite una edición a dos colores en sus páginas de texto. Has, revista de la juventud,

llevará en sus páginas secciones fijas de guerra, Ciencia, Sindicalismo Universitario, Ventana al Mundo, Literatura, Arte, Romance, Cine, Deporte y documentados reportajes de la actualidad nacional y extranjera.

Has, semanario gráfico de la Universidad, dedicará en todos sus números una sección a los caídos del S. E. U.

Has, órgano del Nacional Sindicalismo Universitario, recogerá las joyas literarias de la Falange antigua, para darlas en sus páginas.

Has reaparece! Has será el semanario de la juventud española!

Has reaparece el día 8.

Así, sencillamente basta para que todos los españoles sientan la vibración entusiasta de las voces jóvenes, que cuando todo era persecución y vida difícil para el S. E. U. saltaban en prodigiosa acrobacia desde las aceras de las calles hasta meterse por los más altos ventanales de los edificios matritenses.

Pero Has, el semanario de la juventud universitaria, no viene sólo a recordar, viene a continuar su labor—aquella que iniciara en vanguardia bajo los auspicios de José Antonio—al servicio del Caudillo de la Revolución Nacional Sindicalista. Ayer José Antonio, hoy Franco, la posición de Has es idéntica.

Has reaparece y con él la voz del S. E. U.

Todos encontraréis en Has el pensamiento de la España que será. El sentido de la Universidad Nacional Sindicalista.

¡Estudiante camarada del SEU! En Has esta tu doctrina. Ley y propaga Has.

El general Millán Astray no puede asistir al Congreso de Nuremberg

Burgos.—A causa del recrudescimiento del Neumoma que padece en el brazo izquierdo el general Millán Astray que le obliga a necesario tratamiento diatérmico no puede asistir, como era su deseo a las fiestas de Nuremberg en Alemania para las que había sido nombrado como jefe de la misión española; Afortunadamente la buena constitución del general asegura un rápido alivio como fervientemente deseamos.

“24 horas”. Mañana en el Principal

En el plazo exacto y fatal de un día, mientras las manecillas del reloj cuentan los minutos, se desenvuelve la intensa y original trama de este hermoso film.

Una honda tragedia, una conrrolada sucesión de acontecimientos a cual más dramático e intenso da un extraño e inquietante interés a esta película su pensacional, verdadera expresión dinámica de una acción acelerada hasta el paroxismo.

Clive Brook, el gentleman de la pantalla, Miriam Hopkins y Roy Francis alternan su prestigio de grandes estrellas en estrsensacional film verdadero modelo de estilo y técnica cinematográficos.

Treinta y cinco mil pesetas para las familias del crucero “Baleares”

Ferrol, 4.—Esta mañana llegó a nuestra ciudad la esposa del Generalísimo doña Carmen Polo, a quien acompañaban su hija Camencia, su hermana la señora Gueza y otras personas. Hicieron el viaje desde el Pazo de Meirás en automóvil, acompañadas por el Gobernador civil de la provincia señor Muñoz y R. de Aguiar.

A Neda fué a esperar a los ilustres visitantes el Almirante del Departamento señor Castro Arizcún con su ayudante señor Berenguer. Se dirigió directamente doña Carmen Polo al buque escuela «Galatea», donde se instruyen los voluntarios de la Marina de Guerra.

En el citado barco de guerra oyó misa. Al darse cuenta la tripulación de la presencia de la esposa del Generalísimo se desbor-

dó en entusiasmo. Una vez terminada la misa y cubierto el aparejo, se le rindieron honores, cantándose los himnos brazo en alto, en medio de un entusiasmo indescriptible.

Doña Carmen Polo hizo entrega al Almirante señor Castro Arizcún de la cantidad treinta y cinco mil pesetas, producto líquido de la corrida de toros organizada por el Gobernador Civil de Coruña y que se destinan a las familias necesitadas de los desaparecidos en el glorioso «Baleares».

El acto en medio de su sencillez, produjo honda emoción en todos los que se hallaban en el barco. S. E. fué aclamadísima y lo mismo nuestro invicto Caudillo, el Generalísimo Franco.

Después del acto el Almirante invitó a almorzar en el palacio de la Comandancia Militar a la esposa de S. E. con su hija Carmenita, la señora de Gueza y su hermana política, el gobernador civil, las señoritas de Iglesias hermanas del almirante y demás acompañantes.

La esposa del Generalísimo hizo el viaje desde El Ferrol a La Coruña, a bordo de un yate de recreo, radeseando en La Coruña, de donde siguió en automóvil a las Torres de Meirás. Tanto al embarcar en Ferrol, como al desembarcar en La Coruña, la ilustre dama fué objeto de grandes demostraciones de afecto por parte del público que se dio cuenta de su presencia.



Sección Femenina de Falange Española Tradicionalista y de las J. O. N. S.

Servicio para el día 6 de septiembre

2.ª Sección.—Jefe de Sección: Elvira Poyán Caamaño.

Servicios los martes.—Grupo 1.º.—Jefe: Amparo Santos Reiriz y Eulogia Abalo Conde

Comedores: María Cristina Ferrreira, Carmen Martínez García, Aurora Camba Gantes y María patronio R. Giróns

Grupo 3.º.—Jefe: Consuelo Alvarez Jaumartín y Sara Rey Santamaría

Cocina: Merc-des Picón Alejandra, Soledad Bardán Barrera y Lourdes Vaamonde Souto

Milicia de Falange Española Tradicionalista y de las J. O. N. S.

Tercio de Santiago

Servicio para el día 6 de septiembre de 1938

Jefe de Cuartel

Jefe de Centuria, Manuel Parados Castejón

Oficial de Guardia

Jefe de Falange, José Vázquez Díaz

Oficial de Vigilancia

Jefe de Falange, Gabriel Plata Agrelo

A las nueve de la mañana

PREVENCIÓN

Gastador de servicio

José Pose Oubiña

Tambor

Joaquín Feás

Falangistas

Ramón Barca Boullón, Andrés Fernández Vázquez, Urbano Fraga Vázquez

CARCEL

Jefe de Escuadra

Francisco Iglesias Castro

Falangistas

Ramón Castromil Casal, Nemesio Ron Ares, Modesto García Deaño, José Morón Iglesias, Antonio Bolgar Rivas

IMAGINARIAS

Jefe de Escuadra

Manuel Brro Valverde

Falangista

Manuel Rivas Buide

A las nueve de la noche

PREVENCIÓN

LOS JAPONESES, AVANZAN

Tokio, 4.—La Agencia Domei comunica que las tropas japonesas se han apoderado de otro pueblo en la línea de Han-Keu.

La aviación bombardeó algunas concentraciones chinas causando muchas bajas.

También han vuelto a ser bombardeadas por los japoneses las cercanías de Cantón.

Shanghai, 4.—Las tropas japonesas han derrotado a los chinos que defendían las posiciones del monte Chapeu.

Las fuerzas niponas ocuparon una ciudad, con lo cual han cortado la retirada a veinte mil chinos.

Falangistas

Dámaso Pérez Alén

José M.º Banet Díaz Varela

Ángel López Limés

CARCEL

Jefe de Escuadra

Alejandro Ballesteros Amor

Falangistas

José Vilarino de A. Moreno

Manuel Fernández Vilas

José Morales Sánchez

Cayetano Fernández Rozas

Juan Castro Pazos

Nicolás Fernández Vales

IMAGINARIAS

Jefe de Escuadra

Ramón Seoane Salmonte

Falangista

Benito Gadea Manovel

Servicio con la Guardia civil

Falangistas

José Ramos Sisar

Manuel Lameiro Comacchio

Bibiano Giménez Mallo

Pedro Martínez Nouché

Francisco Vilas Bonino

Ramiro Serva Saiguero

Ricardo Couto Tomé

Servicio de antiaeronáutica

Subinspector de Servicio

Jefe de Falange, Juan García Elizagaray

Subjefe de Falange

José Nieto Baliñas

Falangistas

Ramiro Tojo Fernández

Antonio Brocos Puente

José Mosquera Cimadevila

Santiago, 5 de septiembre de 1938. III Año Triunfal.—De orden del Jefe de Tercio, el Jefe de Centuria Ayudante, Antonio Romero Escudero.

En el Agro Pontino

Tititoria.—Una comitiva de más de cuarenta médicos, guiados por los cirujanos del Instituto malarial, han visitado Litto-

ria y el Agro Pontino Compañía la comitiva numerosos profesionales y estudiosos extranjeros procedentes de Turquía, de Alemania, de Méjico, de Venezuela.

Los huéspedes, después de haber sido recibidos por el médico provincial, se han dirigido a los lugares objeto de la visita, haciéndose personalmente cargo de las magníficas actuaciones merced a las cuales se ha conseguido el total saneamiento huié-

nicel del Agro Pontino. Los reunidos han expresado su viva admiración por la soberbia realización.

En la Rusia de Stalin

Varsovia.—La feroz y salvaje represión dd todo movimiento autonomista y antistaliniano continúa en toda Rusia donde han sido practicados también durante estos últimos días centenares y centenares de arrestos. Viva impresión—a juzgar por lo que publican los diarios de Varsovia—ha producido en Moscú el arresto de 70 miembros entre los más salientes del Consejo supremo de la URSS. A pesar de gozar de la inmunidad parlamentaria, han sido arrestados noches pasadas en sus domicilios y llevados a la cárcel de la Lubianka donde han sido encerrados en celdas separadas. Parece que contra algunos de ellos, la GPU, haya recogido pruebas de complicidad en un complot que había sido organizado contra la dictadura staliniana.

Estos arrestos han puesto en agitación los círculos políticos de la capital soviética, porque—por lo que parece— la GPU estaría dispuesta a llevar otros «peces gordos» del régimen soviético a respirar el aire de la Lubianka. Parece que en el complot tienen participación también

algunos oficiales, dos de los cuales habrían llegado y hace días de Vladivostok. El descontento en el ejército va aumentando de día en día. Un soldado soviético que se ha presentado en la frontera polaca, cerca del pueblo de Michilowska en uniforme y armado, ha declarado a las autoridades polacas que había huido del territorio soviético porque estaba cansado del tratamiento inhumano dado en Rusia a los soldados. Ha añadido que las deserciones son numerosas y que días pasados había sido diezmado un batallón que durante una maniobra había arrojado las armas, negándose a obedecer las órdenes de los oficiales.

Delegación provincial de Trabajo

Circular a las entidades Bancarias

Para cumplimentar el servicio que de esta Delegación Provincial recaba la Jefatura Nacional de Jurisdicción y Armonía del Trabajo en el Ministerio de Organización y Acción Sindical, todas las entidades Bancarias residentes en esta provincia de la Coruña deberán remitir a esta Delegación antes del día 15 del actual, declaración jurada, por duplicado ejemplar, comprensiva de los particulares siguientes:

Relación nominal de la plantilla de personal.

Sueldos actuales que disfrutan. Sueldos que disfrutaban en fin de diciembre de 1935.

Años de servicios de cada empleado.

Forma en que se realizan los ascensos o el pase a categoría superior.

Por Dios, por España y su Revolución Nacional Sindicalista.

La Coruña, 4 de septiembre de 1938. III Año Triunfal.—El Delegado Provincial del Trabajo, Ignacio Provincial.

Congreso de Ciencias Históricas

Zurich.—Se han reunido en Zurich más de mil estudiantes de Historia de 43 naciones para participar en los trabajos del octavo Congreso internacional de Ciencias Históricas.

Oficiales húngaros en Milán

Milán.—Recibidos en la estación por el jefe de la Escuela Militar de Milán, han llegado dos oficiales y veinte alumnos oficiales húngaros huéspedes de la misma Escuela, los cuales permanecerán en Milán para visitar con finalidad de estudio algunos establecimientos e Institutos, haciendo también una excursión a la región de los lagos.

Los huéspedes partirán seguidamente para Turín, donde serán huéspedes de aquella Academia Militar de Artillería y de Ingenieros.

Es aumentado el precio del ganado

Desde el día 1 del corriente mes, y por orden de la autoridad, rigen los siguientes precios de ganado vacuno, estampados en el Boletín Oficial del 31 de agosto de la provincia de Lugo, que es donde radica la Junta regional abastecedora de carne, y que, como es natural, rigen para toda la región militar.

Ternera, de primera, 2'35; de segunda, 2'09; tercera, 1'54; novillo, de primera, 1'925; de segunda, 1'595; bueyes de primera, 1'925; de segunda, 1'65; de tercera, 1'32; vacas, de primera, 1'65; de segunda, 1'43; y de tercera, 1'10.

También se fija el precio del ganado de cerda. Para la próxima matanza se establece el precio de 39 a 41 pesetas la arroba para

Bloques de 100 cartas de Papel Superior : : EL SOL, Papelería

cerdos de más de un año que pesen de 60 a 75 kilos; de 100 a 125 kilos, de 36 a 38 pesetas, y de más de 125 kilos, de 38 a 40.

Desde el 16 de diciembre registrarán los siguientes precios para cerdos de ceba y montanera: de 100 a 125 kilos de peso, de 32 a 34 pesetas; de más de 125 kilos, de 34 a 36 pesetas.

Desde el 1 de marzo al 31 de agosto, registrarán los siguientes precios: de 100 a 125 kilos, de 36 a 38 pesetas, y de más de 125, de 38 a 40 pesetas.

Comparados estos precios con los anteriores, se notan las siguientes variaciones, por lo que se refiere al ganado vacuno:

Las terneras aumentan el 15 y 16 por 100 y la de tercera baja un 4 por 100. Los novillos y vacas aumentan un 10 por 100 y los bueyes aumentan otro 18, excepto el de primera, que aumenta un 13 por 100.

En el ganado de cerda, que se había establecido un peso mínimo de 115 kilos, baja a 60 y se aumenta el precio en un 15 por 100.

NOTICIAS

Contrajeron matrimonio: En la parroquia de San Miguel, Cesáreo Castro Prieto con María Luaces Castro, y en la Capilla del Pilar, Manuel García Guerra con Manuela Aurora Domínguez, y Ramón Requero Pérez con Jesús Rebón López.

Se declaró un incendio en una casa de Cambados, en la que vivían dos ancianas.

Una de ellas murió quemada. El fuego se propagó a otra casa inmediata quedando ambas destruidas.

Cuando el vecindario acudió en auxilio ya era tarde.

Regresó de la Coruña nuestro estimado amigo y convecino el destacado artista, don Enrique Carballido Nieto, que fue a entregar a la Comisión asturiana la magnífica imagen del Santísimo Cristo que en sus talleres fue esculpida, para sustituir a la muy venerada que en el Santuario de la Virgen de Candás era, desde tiempos muy remotos, el orgullo de los católicos asturianos, imagen que las hordas rojas han quemado. Respetaron el suntuoso altar barroco, cuya construcción costó más de cuarenta mil pesetas.

La imagen antigua había sido arrancada de un templo católico inglés y cuando la reuiviera pro testante, el Rey Enrique VII la arrojó al mar. Unos pescadores asturianos la recogieron flotando en las costas de Irlanda y la trajeron para su villa de Candás. Era en el siglo XIII.

Este Cristo de ahora es una acabada imitación del auténtico, tamaño natural, esculpido en madera de cedro y patinado como el otro.

De Candás vino exprofeso a la Coruña, una embarcación para conducir a dicha villa, en la que ayer domingo, todo el vecindario de Candás, con sus autoridades, recibió, procesionalmente, a la nueva imagen, la que en su santuario será luego bendecida en la Misa Pontifical por el P. elado de Oviedo.

El señor Carballido recibió muchas felicitaciones de los comisionados asturianos, por lo acertado de la construcción de dicha imagen.

Una vecina del barrio de Caride, en Teis, con el marido ausente, denunció a la Guardia civil que Benigno González del Rosario, de 32 años de edad, de profesión marino, intentó violar a una hija de aquélla, de siete años de edad.

En el libro de nacimientos del Registro Civil fueron inscriptos hoy los nombres de Juan José Martínez Fernández, Regina Esther Duarte Carneiro, María Esther Moure Marcote y María del Carmen Novio Nieves.

Publicóse una orden de la Jefatura de Movilización, Instrucción y Recuperación, convocando un curso para la formación de alféreces provisionales de Infantería en las mismas condiciones que los anteriores y estrictamente para el tiempo de duración de la campaña.

Se celebrará en la Academia de Ishuima. El número de plazas será de 300, que se cubrirán con los aspirantes procedentes del Ejército del Sur y las unidades procedentes de Marruecos y Canarias.

El curso durará dos meses. Las instancias se recibirán hasta el 12 del corriente, para comenzar el día 20.

Un guardia municipal pasará mañana a cobrar los recibos del Aeropuerto por las calles de Carrera del Conde, General Pardeñas, Montero Ríos, Maximino Teijeiro, Ramírez y Puente Seca.

En una finca denominada «Es corredoira», sita en la parroquia de Barciadema (Covelo), fué hallado un feto al que le faltaban los brazos y las piernas.

Practicadas las oportunas averiguaciones por la Benemerita, ésta vino en conocimiento de que la vecina de la expresada parroquia Erundina Palleiro Gil, de 42 años de edad, soitera, diera a luz un niño, el cual enterró en la huerta de su casa, el 25 de agosto último.

Dicha individuo, manifestó que hallándose en la citada huerta sintió síntomas de parto y que allí nació el niño, el cual sólo tuvo unos segundos de vida, por lo que, envolviéndolo en unos trapos, se decidió a enterrarlo en el indicado lugar.

Parece que luego unos perros lo desenterraron llevando al niño al sitio en donde fué hallado.

Erundina fué detenida y puesta a disposición del Juzgado correspondiente.

Ha muerto Antonio Martínez Vidal, de 74 años, casado, de Crujeira, en este término municipal.

Flotando en el río Ulla, en la parroquia de San Miguel de Sarandón, apareció el cadáver del anciano vecino de Berres (Estrada), José Porto.

Fuó encontrado un escrito en el que el pobre hombre decía que se privaba de la vida voluntariamente.

Por la Comisión provincial de Provisión de escuelas de Pontevedra, ha sido nombrada para realizar las prácticas de enseñanza en la escuela vacante en Villajuán, la alumna número 1 del plan profesional, señorita María del Carmen Segura Marcos, hija del catedrático del Instituto de dicha provincia don Ramón Segura de la Garmilla.

Procedente de Cangas llegó a Santiago, con sus hijas, la señora viuda de Caamaño.

Por renuncia de don José Benito Vázquez Alonso, que venía desempeñando interinamente la plaza de secretario del Ayuntamiento de Cambre, dotada con el sueldo de 6.000 pesetas, ha sido declarada dicha vacante.

El Tribunal provincial de lo Contencioso-administrativo de Pontevedra ha estimado el recurso que había promovido don Manuel Franco Silva contra acuerdo de negativa tácita adoptado por el Ayuntamiento de Carbia en instancia que presentara el recurrente en 3 de junio de 1935, solicitando se le diese posesión del cargo de oficial segundo que había obtenido por oposición. El mencionado Tribunal declara que el señor Franco tiene derecho a ocupar aquella plaza.

Con carácter irrevocable, ha presentado la renuncia de su cargo, la directora de la Escuela Normal del Magisterio de Pontevedra, señorita Josefa Rosón.

Reemplazo de 1941. Segundo trimestre

Mozos del segundo trimestre del reemplazo de 1941, por el Ayuntamiento de Santiago de Compostela que deben presentar se urgentemente en las Oficinas de Quintas para ser filiados:

- Raimundo Alvarez Gómez
José Ares Suárez
Gonzalo Baluja Marcos
Arturo Barrero Fuentes
José Bermúdez Calvo
Manuel Boquete Rodríguez
Domingo Botana Mugico
José Cabado Seijas
Luis Cabanas Rey
Vicente Calviño Vilar
José Calvo Calvo
Gumersindo Candal Fariña
Manuel Castro Vieites
Juan Cesar Domínguez

Principal

MAÑANA MARTES
A las 4, 8 1/2 y 10 3/4

Presenta la sensacional e interesante película Paramount, de suprema intensidad

24 HORAS

Un film dinámico, del mejor estilo cinematográfico, con

CLIVE BROOK, KAY FRANCIS y MIRIAM HOPKINS

José Cesar Seoane
Victor Coira Balboa
Gonzalo Cortés Franco
Alfonso Davila Rodriguez
Ramón Docampo Sánchez
Antonio Estévez Cordido
Manuel Fandiño Saco
Juan Fernández Díaz
Manuel Fernández Díaz
Jesús Fernández López
Alejandro Fernández Moure
Manuel Fernández Suárez
Enrique Forján Sotomayor
Francisco Fraqueira Pampín
Ramiro Freire Pena
José García García
Victor Gómez Pardo
Manuel Gómez Piñeiro
Santiago González Pena
Manuel González Pérez
Francisco Guerra Costa
Rufino Guirós Suárez
Antonio Hortas Vaamonde
Manuel Iglesias Mouzo
Gumersindo Iglesias Pintor
Arturo Iglesias Rey
Antonio Inocente Palmón
Julian Larrauri García
José Ledo Rodríguez
Francisco López Carballo
Manuel López Iglesias
José López López
Manuel López Rozas
Rufino Lozano Sierra
Antonio Macreira Vidán
Pedro Mallo Fontao
Manuel Marcuño Gándara
Manuel Mariño Conde
Manuel Maroño Ramos
José Martín Suárez
Antonio Martínez Aldrey
Avelino Maza Murillo
Manuel Maza Otero
Eduardo Mera Guerra
Enrique Miguéz Antelo
Francisco Miguéz Blanco
Luis Miguéz García
Luis Mochales Pérez
Antonio Mosquera Campos
Fernando Mosquera Luengo
José Mosquera Vázquez
Juan Mouzo Mouzo
Modesto Novio Nieves
Benedicto Otero Iglesias
José Otero Vigo
Ricardo Paredes Seoane
Ramiro Pena Castro
José Peña Alvarez
Adolfo Peña de Andrés Moreno
Jesús Pereira Ramos
Ramón Pérez Iglesias
Juan Pérez Tojo
José Pérez de la Torre
José Pérez del Valle
Santiago Pintos García
Juan Pombo Castro
Ricardo Pombo Marcuño
Antonio Pombo Suárez
Leopoldo Pou Busto
Manuel Rey Puente
Jesús Rilo Urrabieta
Jesús del Río Rodríguez
Manuel Ríos Perreiro
Luis de Rocha Berreiro
José Rodríguez Capeans
Antonio Rodríguez Lagos
Angel Rojo Losada
Francisco Romero Capeans
José Romero Mallou
José Saavedra Castro
Antonio Saiguerio Hermida
Avelino Salteiro Ferro
Isidro Sande Miguéz
Angel Santiso Bertorini
José Sarabia Santasmarinas
Ricardo Senín Cardelle
Victoriano Seoane Cepeda
Agustín Silva Martínez
Carlos Suárez Rosado
Jesús Suárez Suárez
Manuel Torre Vilas
Jesús Toubes Santos
José Touriño López
Federico Trillo Vázquez
Francisco Tuñas Bouzón
José Uzal Rodríguez
Emilio Vázquez Calvo
Evaristo Vázquez Sabugueiro
Manuel Vidal Seoane
José Vigo Vigo
José Vilarino Miguéz
Luis Villar Blanco

Luego fueron saludados por el Alcalde, el Vicario General del Arzobispado, Comandante Militar de la plaza, Rector de la Universidad y representaciones de otras entidades.

Ayer domingo, a las ocho y media, celebró Misa en el altar mayor de la Basílica, el abate Tovit, canónigo de la Catedral de Angulema y capellán y profesor del Liceo de dicha ciudad francesa, dando la comunión a todos los peregrinos, y a muchos compostelanos que les acompañaron en tan solemne acto, pidiendo al Santo Apóstol protección para la verdadera España.

A las diez de la mañana, previo el disparo de bombas de palenque, organizóse en la Alameda la peregrinación para dirigirse a la Catedral. Al frente de ella iban portando una bandera española y otra francesa, respectivamente, Mrs. Albert Mazzella (hijo de española y nieto de italiano) residente en Beni Sat (Argelia) y Bieyón, de Dauphine. Seguía el grupo de hombres, en el que figuraban unos veinte sacerdotes, dos religiosos dominicos, dos jesuitas y dos de la Doctrina Cristiana.

A continuación iba la Banda Municipal interpretando el Himno de las peregrinaciones, y luego el grupo femenino, constituido por distinguidas damas.

En la presidencia figuraban el P. Jovit, el Vicario General de este Arzobispado, el Alcalde, el Comandante militar, el Rector de la Universidad, el Vicepresidente de la Archicofradía del Apóstol señor Pintos, el Párroco D. Bernardo Louro, varios concejales y el jefe del Servicio Nacional de Turismo capitán del Tercio don Luis Bolin con el secretario señor Sileva, así como el veterano ex combatiente de la Gran Guerra doctor Delmas, Decano de la Facultad de Medicina de la Universidad de Montpellier, que lucía diversas consideraciones, entre ellas la de la Legión de Honor; en esta romería le acompañaba su esposa, que ostenta igual condecoración, como enfermera que fué en la Gran Guerra.

Al paso de la peregrinación se dieron vivas a España y a la Francia Católica.

En la puerta del Obradoiro fueron recibidos por los canónigos señores Gil y Villante, celebrándose a continuación la procesión claustral durante la que funcionó el «botafuente».

Ofició en la Misa solemne el canónigo señor Ruiz, asistido de los beneficiados señores Javat y Coca. Después del Evangelio, el canónigo P. Jovit pronunció en francés un elocuente sermón que versó acerca de la Francia buena y católica y su fe en el Apóstol Santiago, haciendo alusión al esfuerzo que realiza España contra las hordas rojas. También pronunció unas breves palabras en castellano para agradecer las atenciones que nuestras autoridades les dispensaron.

Terminada la Misa se trasladaron los peregrinos a la Plaza de los Literarios, en donde volvió a hacer uso de la palabra el P. Jovit. El Conde de Foillearea, presidente general de las Uniones Latinas de Francia en París, pronunció un discurso muy afectuoso para la España Nacional. Habló también el Decano de la Facultad de Medicina de Montpellier, que dio vivas a España y a Franco. Y por último el P. Jovit leyó un sentido mensaje del Obispo de Saint Flour, que no pudo venir por lo avanzado de su edad, pero que en espíritu estaba con ellos.

Entre los peregrinos figuraba el gran hispanófilo y renombrado literato Maurice Legendre, que por la tarde se dedicaron a visitar los principales monumentos.

Esta mañana salieron para Vigo, acudiendo a despedirlos un numeroso personal y la Banda Municipal, que ejecutó varias partituras.

LOS SIN TRABAJO

El Socialista del 16 encabeza una información titulada «Gobierno de Cataluña» en la siguiente forma: «Escasa actividad en las Conserjerías».

Ytan escasa ¡Si no tienen nada que hacer. Negrín les ha dejado cesantes.

La educación patriótica y militar de la juventud fascista

Sondrio.— Doscientos jóvenes fascistas del «Comando Federal» de Sondrio, encuadrados en una compañía orgánica en pie de guerra, con fusil, ametralladoras, fusiles ametralladores y morteros de asalto, han escalado la cumbre Pallú de una altura de 3.912 metros, desarrollando en la vertiente italiana una maniobra de fuego.

La cumbre ha sido alcanzada después de cinco horas de marcha desde la Capanna Marinelli, en la cual los jóvenes fascistas habían pernoctado después de una rapidísima marcha de acercamiento desde Sondrio.

presentaron notables dificultades de orden organizativo y técnico que fueron superadas sin ningún incidente.

El saludo al duce, ordenado en la altura de cerca de cuatro mil metros, ha sido subrayado por salvas de todas las armas en servicio.

Los jóvenes fascistas han regresado a Sondrio la misma tarde, siendo entusiastamente acogidos por la población.

ULTIMAS NOTICIAS

Declaraciones De un Obispo norteamericano

Salamanca.— Llegó a Nueva York el Obispo de Toledo (Ohio), quien se dirige a su diócesis después de visitar España.

Vida normal

Hizo manifestaciones a los periodistas diciendo que la tranquilidad en la zona nacionalista es completa, haciéndose vida normal.

Los precios de los artículos

En cuanto al precio de los artículos de primera necesidad manifestó que apenas habían sufrido alteración desde que comenzó la guerra.

Pregunta

Los periodistas le preguntaron si vio a algún norteamericano luchando al lado del Ejército de Franco, a lo que contestó el Prelado que no existían en la zona nacionalista; pero que en cambio los había en gran cantidad con los marxistas, como lo acreditan los documentos recogidos a los rojos en los pueblos conquistados por el Ejército del Generalísimo.

Sacrilegios

También informó que los marxistas cometieron toda clase de sacrilegios, quemando la inmensa mayoría de iglesias y conventos, profanando incluso los cementerios en los que desenterraron gran número de cadáveres.

Pura fantasía

Los periodistas le interrogaron acerca de los bombardeos sobre ciudades rojas y el Obispo dijo que todo era una pura fantasía, puesto que la aviación nacional no bombardea más que objetivos militares; como ocurre con Barcelona y Valencia, cuyos puertos son verdaderos arsenales de donde se surte de armas y municiones toda la zona marxista.

Antes no protestaban

Recordó que cuando los rojos eran dueños del aire y bombardeaban sin compasión poblaciones indefensas, no se le ocurrió protestar a ninguna nación extranjera.

Los asuntos de Prisiones

Una orden

Salamanca.— El ministro de Justicia firmó una orden sobre la creación de una oficina técnica que resuelva con rapidez todos los asuntos relacionados con la Dirección General de Prisiones, cuyas atribuciones ostentará.

Los servicios de Estadística

Una disposición

Salamanca.— El ministro de Organización Sindical firmó una disposición relacionada con los servicios de estadística de las provincias a medio liberar, y al objeto el territorio de éstas que esté en manos de los nacionales será adscrito a los funcionarios de las provincias limítrofes.

Misión Religiosa A China

Salamanca.— Con destino a las misiones de China, salió de esta capital una Comisión de religiosos.

Capitol

Mañana: A las 4, 8 1/2 y 10 3/4

Presenta a CLAUDETTE COLBERT

en la extraordinaria superproducción «Columbia»

SUCEDIÓ UNA VEZ

EN ESPAÑOL

La más bella producción cinematográfica que ha sido llevada a la pantalla, por su realidad y por su desarrollo, considerada como una obra maestra.

Gran premio estatua de oro, de la Academia cinematográfica de Hollywood.

Butaca 0-45

El X Congreso Nascista En Nuremberg

Salamanca.— Procedente Munich ha llegado a Nuremberg el Führer Cauciller con objeto de asistir a la inauguración del X Congreso del partido.

El público

Fuó recibido por las autoridades y numeroso público que le victoreó constantemente.

Un avión comercial Contra una casa

Salamanca.— Comunican de Londres que un avión comercial se estrelló contra una casa incendiándose éste a causa de la explosión del depósito de esencia.

Carbonizados

Los tripulantes perecieron carbonizados y resultaron muertos algunos moradores del inmueble, figurando entre ellos dos niños.

Los obreros textiles En la Región Rubet

Salamanca.— Los obreros textiles de la Región Rubet se reunieron al objeto de examinar la marcha de las negociaciones entabladas en favor de la clase.

La huelga general

Han hecho público que en caso de que no se le concedan todas las mejoras que han solicitado declararán la huelga general.

El libro «La Arena Española»

Londres.— El editor Robert Hale, que ha publicado el ya famoso libro «The Spanish Arena» cuya difusión por el momento está suspendida, ha seguido el ejemplo de los hombres de Estado: ha interrumpido las vacaciones y ha regresado precipitadamente a su oficina para desmenujar el intrincado enredo derivado por la retirada del volumen y para hacer frente a la polémica provocada en los círculos políticos y literarios. En la lucha entre el autor, que abandona el hospital a mitad de una cura y el editor que vuelve fresco de las vacaciones, el más débil físicamente es el primero, pero no quiere decir que William Fosse debe sucumbir, antes las probabilidades de victoria son para él más que probables.

Esta tarde el editor ha dado a la prensa el siguiente comunicado: «El libro «The Spanish Arena» no ha sido retirado de la circulación. Los ejemplares del libro que habían sido distribuidos anticipadamente para las recensiones han sido todos retirados, habiéndose de efectuar alguna modificación en una frase contenida en el libro y que me ha sido dicho que no corresponde a la verdad. La frase censurada no tenía ningún significado particular y su supresión no disminuirá el valor del libro. Tengo interés en afirmar que ninguna presión de carácter político ha sido realizada sobre mí. El libro será puesto a la venta dentro de una semana».

Es interesante el hecho de que el editor haya debido poner de relieve que «ninguna presión de carácter político», ha sido realizada sobre él. Este es uno de tantos rumores que circulan en los círculos periodísticos. Sabemos de buena fuente que se quisiera aprovechar la retirada del libro para «retrocar» un poquito, pero que el autor se opone resueltamente a todo «retroque», aclarando que todas las afirmaciones contenidas en el volumen, gusten o no gusten a alguien, son completamente ciertas.

El autor recibe entretanto numerosas ofertas de casas editoriales de Europa y América para asegurarse la exclusividad del libro en diferentes países.

Los arbitrios municipales

Recordado el día 4

- Central, 279 10 pesetas
Matadero, 1.022 50
Cortes, 101 15
Camino Nuevo, 7 70
Coches, 203 15
Horreo, 77 65
Sar, 190 05
San Pedro, 38 45
San Cayetano, 56 00
Vista Alegre, 55 55
Tarás, 67 35
Carmen, 7 50
San Lorenzo, 17 05
Plaza Mercado, 18 50
Fajera, 431 40
Rodaje, 59 30
Degüello, 148 32
A cuenta casillas de la Plaza en agosto, 1.268 00.
Total, 4.049 02

Reconocimiento sanitario

Central, 1.892 75 pesetas
Matadero, 66 00
Total, 1.958 75

—Anteayer, día 3, se reconocieron por consumo, 3 636 97 pesetas, y por reconocimiento sanitario, 316 55.

PÉRDIDA de un reloj

Se perdió un reloj de oro de 1200 rublos. Se entregó a quien lo entregó en el Hotel Suizo.